

## **Aktionstag 2025 „Aktion Saubere Hände“ am Leopoldina Krankenhaus der Stadt Schweinfurt GmbH**

Das Leopoldina-Krankenhaus nimmt seit 2013 jährlich an den Aktionstagen „Aktion Saubere Hände“ teil.

Um eine große Anzahl der Mitarbeiter an den Aktionstag zu erreichen, wurde am **07.05.2025** die Informations- und Übungsstände vor der Cafeteria positioniert.

Für Bereiche die nicht am Aktionstag vor der Cafeteria teilnehmen konnten, besuchte ein mobiles Team der Hygienefachkräfte die Mitarbeiter vor Ort.

Zur Thematik hygienische Händedesinfektion konnten die Mitarbeiter die Umsetzung der Händedesinfektion anhand einer fluoreszierenden Lösung am UV- Gerät üben.

Diese Übung zeigte den Mitarbeitern anschaulich auf, wo Benetzungslücken bestanden.

Zusätzlich wurde das Thema Indikationen und Anwendung der medizinischen Einmalhandschuhe durch die Hygienefachkräfte geschult. Die Mitarbeiter konnten nach Anwendung einer fluoreszierenden Lotion auf den Einmalhandschuhen die Dichtigkeit erkennen und das kontaminationsfreie Ausziehen konnte dadurch gleichzeitig geübt werden.

Ein wesentlicher Baustein bei der Händehygiene ist die regelmäßige Hautpflege. Durch eine Hautanalyse des Fettgehaltes wurde den Mitarbeitern aufgezeigt, wie wichtig die Hautpflege auch im Arbeitsalltag ist, denn eine geschädigte, rissige Haut wird bei der hygienischen Händedesinfektion in der Regel nicht korrekt desinfiziert.

Um für die medizinischen Mitarbeiter das Thema hygienisch korrekte Anlage von Peripheren Venenverweilkanülen interessant zu gestalten, wurden die einzelnen Arbeitsschritte als Quiz in der richtigen Reihenfolge getestet.

Durch die Aufklärung und den praktischen Übungen mit „Aha“-Effekt, wurde das Hygienebewusstsein der Mitarbeiter erneut sensibilisiert.

Alle Teilnehmer wurden mit einem Präsent belohnt.



Bericht erstellt durch die Krankenhaushygiene